
Compte rendu de la formation spécialisée de la DR Insee Paca
du 14 octobre 2024

Les  représentants  du  personnel  et  l’administration  se  sont  réunis  le  14  octobre  dans  le  cadre  de  la  
formation spécialisée du comité social d’administration (FS CSA) de la DR PACA. Cette réunion non prévue  
initialement avait été programmée le 11 septembre car la discussion du budget n’était pas finalisée. La FS  
était présidée par la Directrice régionale en présence des chefs de service, du conseiller de prévention et de 
la cheffe de la division RH. Était également présente l’animatrice de la politique ministérielle de prévention 
(Mme Di Gregorio).

Parmi les représentants du personnel, seuls les 4 élus CFE-CGC-CFTC étaient présents. Cette présence nous 
a semblé importante pour vérifier, dans le contexte de tension budgétaire où nous nous trouvons, que le 
budget de la FS serait bien dépensé. Nous avons obtenu des garanties à cet égard.

Nous avons émis des réserves sur l’investissement important fait sur l’acquisition de  bras double-écrans 
(55 % du budget). Avec cet achat la DR devrait en disposer en fin d’année de près de 70. L’administration  
nous a garanti que la quasi totalité des équipements déjà acquis étaient d’ores et déjà déployés. Nous 
avons demandé qu’il soit vérifié que ces bras double-écrans seraient bien compatibles avec le mobilier de la 
future DR. Ils constituent indéniablement selon nous une amélioration des conditions de travail des agents 
mais répondent également à un besoin de gain de places sur les surfaces de bureau dans la nouvelle DR.

Nous avons veillé à ce que le budget propose des dépenses spécifiques pour les enquêteurs (trousses de 
secours et gel hydroalcoolique) non prises en charge par le budget national (environ 800 euros au total, soit 
5 % du budget de la FS).

La  prestation de massage assis que nous avions obtenue l’an passé et pour laquelle une enquête avait 
démontré un taux de satisfaction élevé, a été reconduite. Elle est programmée le 5 novembre. Tous les  
agents peuvent s’inscrire (10 % du budget)

Nous  avons  obtenu l’achat  d’une  station de pédalage (ou  vélo  de  bureau,  voir 
photo ci-contre) qui constitue un équipement de prévention et de lutte contre la 
sédentarité. Cette proposition répond à un besoin que nous avions signalé dès 2023 
en demandant des tapis de marche (6 % du budget).

L’administration a proposé de compléter le dispositif de  bureaux assis-debout (2 
unités achetées en 2024 soit 7 % du budget). Pour ces équipements (4 désormais au 
total dans la DR), que tout le monde peut utiliser, nous avons demandé que leur  
accessibilité soit accrue et qu’ils soient mieux valorisés.

Les formations habituelles recyclage SST et exercices incendies ont été maintenues (8 % du budget). Il est à 
noter que plusieurs formations sont également prises en charge par le budget ministériel.

Au total nous avons décidé de voter favorablement le budget 2024 qui a ainsi été validé. Préalablement au  
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vote, nous avons demandé un engagement de l’administration à produire pour la prochaine FS un bilan des 
acquisitions effectuées par le budget de la FS et de leur usage. Nous avons également demandé que l’effort  
effectué cette année pour l’acquisition de bras double-écrans soit reconsidéré en 2025, au profit d’autres 
actions prioritaires  (à  discuter  avec les  élus).  En effet,  si  le  déménagement a vocation à améliorer  les 
conditions de travail de demain, le budget FS a lui pour vocation première d’améliorer celles d’aujourd’hui. 
De plus, ces bras contribuent aussi au maintien, après le déménagement, du même niveau de service avec  
des conditions de travail  dégradée par la baisse de surface. Ne devraient-ils pas constituer, comme les 
bureaux, des investissements nécessaire à intégrer dans le budget « déménagement », au moins en partie ?

Pour 2025, nous avons donné notre accord à l’engagement de dépenses pour 2  000 euros environ (environ 
10 % du budget probable pour 2025) portant sur une session d’initiation à la sophrologie que nous avons 
demandée (2 x 12 stagiaires sur 1 demi-journée) ainsi qu’une formation à la prévention des RPS pour les 
encadrants.

Vos représentants à la formation spécialisée de la DR
Jean-Philippe de Plazaola – Stéphan Fesquet – Junel Bernard – Magali Caclatzis
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